
 
 

ATA n° 007/2022  1 

5ª
 Reunião Ordinária – CMAS  2 

Ao primeiro dia do mês de junho de dois mil e vinte dois, às nove horas, reuniram-3 

se de maneira presencial no salão Ouro Negro na prefeitura municipal de 4 

Criciúma, os conselheiros (as): Marilaine Scheffer Trajano (Secretaria Municipal 5 

de Educação); Alessandro Marques (Secretaria Municipal de Assistência Social 6 

e Habitação); Magda Maria Oliveira Ramirez (Associação dos Deficientes Visuais 7 

do Sul); Luciana Colombo de Freitas (Secretaria Municipal de Assistência Social 8 

e Habitação); Edilson Medeiros (Secretaria Municipal de Assistência Social e 9 

Habitação); Patricia Vedana Marques (Secretaria Municipal de Assistência Social 10 

e Habitação); Gladis Sarvalaio (Associação Feminina de Assistência Social de 11 

Criciúma – AFASC); Ana Paula Petzoldt (Grupo Pela Unidade Infanto Juvenil de 12 

Onco-Hematologia – GUIDO); Solange Rosso Nunes (Secretaria Municipal da 13 

Saúde); Jansen Comin Toledo dos Santos (Procuradoria-Geral do Município); 14 

Ana Carolina Nunes Ouriques (Secretaria Municipal de Assistência Social); 15 

Juliane Abel Barchinski (Secretaria Municipal da Assistência Social); Pâmela 16 

Fidelis Ghisi (Secretaria Municipal da Assistência Social); Sandra de Souza 17 

Urbano ( Associação Beneficente Nosa Casa ); Ouvinte: Ana Claudia Moreira 18 

( Associação Beneficente Happy Face  ) 1. Levantamento do quórum; 2. 19 

Leitura de correspondências; 3 Situação da Casa de Passagem. 4. Cadeiras 20 

de usuários. 5. Cofinanciamento. 6. Planejamento dos Equipamentos. 7. 21 

Pareceres da comissão de visitas Assumiu a presidência da reunião a Senhora 22 

Patricia Vedana Marques que designou para secretariar e registrar a ATA Laísa 23 

Reis Ávila dos Santos. Após confirmação de quórum e assinatura de atas, a 24 

presidente convida os conselheiros para o festival solidário que se dará no 25 

próximo domingo dia 05 de maio. Antes de passar a palavra para continuidade 26 

da reunião, a presidente esclarece para os devidos conselheiros que muitos dos 27 

benefícios que estão sendo recebidos são oriundos de emenda parlamentar, 28 

deixando claro que não estão sendo utilizadas verbas do governo. A presidente 29 

passa a palavra para Pamela para relatar a situação sobre a casa de passagem, 30 

que passará a ser implantada uma república para jovens, adultos e famílias em 31 

processo de saída das ruas. Pamela toma a palavra que explana sobre o termo 32 

aditivo de transição que diz respeito sobre a dispensa de chamamento público 33 

para tornar a presente casa de passagem em uma república, entende-se que 34 

acontecerá um encolhimento no que é oferecido atualmente, visto que a 35 



 
 

república manterá uma equipe técnica além de que as pessoas usuários da 36 

república poderão auxiliar na manutenção dessa república. O aditivo permite que 37 

não seja necessário fechamento da casa da passagem para que então 38 

conseguisse ser aberto a república, será feito em transição concomitante com 39 

as pessoas já usuárias. Pamela explana que na próxima reunião extraordinária 40 

trará para a apresentação do plano de trabalho do Deus provedor para a 41 

república. A presidente retoma a palavra, para falar sobre a situação dos 42 

membros do conselho que são usuários do SUAS, que não estão fazendo parte 43 

das reuniões, Nathalia relata que Daniel e Rosiléia não querem mais fazer parte 44 

do conselho, para além deles, Nathalia explana que não conseguiu contato com 45 

o restante dos usuários. A presidente retoma a palavra e pergunta ao conselho 46 

o que poderia ser feito em relação a participação desses usuários durante as 47 

reuniões, o conselho opta por convidar outros usuários para fazerem parte das 48 

reuniões do CMAS, já na próxima reunião de julho serão convidados e trazidos 49 

para a reunião alguns dos usuários. A presidente retoma a palavra para discutir 50 

o planejamento dos equipamentos que se compromete em apresentar o mesmo 51 

na próxima reunião extraordinária. A presidente passa a palavra para Juliane 52 

para explanar sobre o cofinanciamento, recurso do estado que é enviado uma 53 

vez por ano, e gostaria de ser utilizado para benefícios eventuais como auxílios 54 

de cestas básicas, auxílio funerário entre outros. A compra de enxovais ainda 55 

será discutido e o valor do auxílio será de R$730.000,00 que não precisará ser 56 

utilizado até o final do presente ano. A presidente abre a votação que é aprovada 57 

por unanimidade. O conselho questiona Juliane sobre o projeto das bananas que 58 

era do governo federal, a mesma explana que assim que for retomado pelo 59 

governo federal, será repassado para os equipamentos. Juliane explana que na 60 

reunião ordinária do mês de julho será realizado a prestação de contas. Patrícia 61 

retoma a palavra para destacar que o kit de higiene é disponibilizado pelos 62 

equipamentos e nele também é disponibilizado absorventes. A presidente passa 63 

a palavra para os conselheiros para relatarem sobre as visitas realizadas. Ana 64 

Ouriques toma a palavra que foi visitar a Valentes de Davi junto com a Nádia. O 65 

estabelecimento Valentes de Davi é um acolhimento institucional. Os 66 

conselheiros relatam que os usuários reclamam que não tem seus direitos 67 

respeitados. O parecer dos conselheiros é de que o local não apresenta uma 68 

boa higiene, perceberam que há pouco espaço para os idosos além de 69 

perceberem a falta de alimentos. Um fato que chamou atenção das conselheiras 70 

foi a situação apresentada no banheiro do local, que havia fezes e sangue no 71 



 
 

local. A Presidente do conselho retoma a palavra para que seja tomado alguma 72 

providência frente ao que foi apresentado, ou de cancelar a inscrição do local ou 73 

de reajuste do local com prazo determinado. O conselho debate sobre a 74 

possibilidade para encaminhamento da situação ao ministério público. Será dado 75 

um prazo de 20 dias para a readequações das diligências relatadas pelas 76 

conselheiras. A presidente abre votação para comunicação ao ministério público, 77 

que é aprovada por 14 votos a 1. Então fica definido que será feito uma 78 

comunicação junto ao ministério público sobre a situação do local, bem como a 79 

solicitação de readequação junto ao local para posterior visitação para 80 

conferência do mesmo. A palavra é passada para a Solange que apresentará 81 

sobre a visitação realizada junto a Sandra ao ABADEUS, que foram recebidas 82 

pela auxiliar administrativa do local. Apresentando as especificações de 83 

atendimento no local, é solicitado pela presidente do conselho que seja feito uma 84 

adequação na documentação referente a tipificação dos serviços oferecidos para 85 

se enquadrar na modalidade. As visitadoras apresentam que estão de acordo 86 

com a inscrição do local assim como o restante dos conselheiros. A presidente 87 

retoma a palavra para explanar sobre a atualização da Happy Face, o qual foi 88 

visitada pela própria presidente Patrícia e pela conselheira Magda. O parecer da 89 

visitação é favorável a inscrição com orientação de que a instituição procurasse 90 

o CRAS para alinhamento das atividades, que assim já o fez. Será incluído o 91 

círculo de convivência. A presidente abre a votação que é aprovada por 92 

unanimidade. A palavra é passada para Gládis, que realizou visitas à três 93 

instituições junto com Edilson. A primeira visita apresentada é a realizada na 94 

Casa da Infância, o parecer dos visitadores é favorável sem orientações 95 

posteriores. A palavra é passada para Ana P. que apresenta sobre a visitação à 96 

Rede Viva junto a Ana Ouriques, as conselheiras apresentam que é necessário 97 

realizarem algumas alterações nas instalações em concordância com a 98 

vigilância sanitária, a visitadora apresenta que os usuários são bem atendidos 99 

pelo local e que são bem alimentados. O parecer é favorável com a aprovação 100 

da instituição mas relatam que tem dificuldades em elaborações de projetos para 101 

aprovação de verbas para melhorias. Os conselheiros votam a favor. O conselho 102 

debate a possibilidade de reunir as instituições para que seja debatido 103 

experiências entre as mesmas para adequação e melhorias em conjunto, que se 104 

dará no mês de setembro do presente ano. A palavra é retomada por Gládis, que 105 

apresenta sobre a visitação realizada junto a instituição bercinho do amor, 106 

Edilson também acompanhou a visita. O parecer da dupla de conselheiros é 107 



 
 

favorável a inscrição da instituição, a única atenção levantada sobre a instituição 108 

diz respeito à acessibilidade do local. O conselho não apresenta nenhuma 109 

objeção e vota a favor.  Patrícia retoma a palavra para confirmar a próxima 110 

reunião extraordinária que fica marcada para o dia 08 de junho de 2022. E 111 

declara encerrada a reunião ordinária do dia 01 de junho as onze horas e cinco 112 

minutos. 113 

 114 

Nathalia Joaquim Remor (Secretaria-executiva) 115 

Marilaine Scheffer Trajano (Secretaria Municipal de Educação); 116 

Alessandro Marques (Secretaria Municipal de Assistência Social e Habitação); 117 

Magda Maria Oliveira Ramirez (Associação dos Deficientes Visuais do Sul); 118 

Luciana Colombo de Freitas (Secretaria Municipal de Assistência Social e 119 

Habitação); 120 

Edilson Medeiros (Secretaria Municipal de Assistência Social e Habitação); 121 

Patricia Vedana Marques (Secretaria Municipal de Assistência Social e 122 

Habitação); 123 

Gladis Sarvalaio (Associação Feminina de Assistência Social de Criciúma – 124 

AFASC); 125 

Ana Paula Petzoldt (Grupo Pela Unidade Infanto Juvenil de Onco-Hematologia 126 

– GUIDO); 127 

Solange Rosso Nunes (Secretaria Municipal da Saúde); 128 

Jansen Comin Toledo dos Santos (Procuradoria-Geral do Município); 129 

Ana Carolina Nunes Ouriques (Secretaria Municipal de Assistência Social); 130 

Juliane Abel Barchinski (Secretaria Municipal da Assistência Social); 131 

Pâmela Fidelis Ghisi (Secretaria Municipal da Assistência Social); 132 

 Região Carbonífera – AMA-REC). 133 

Sandra de Souza Urbano ( Associação Beneficente Nosa Casa ) 134 

Ana Claudia Moreira ( Associação Beneficente Happy Face  ) 135 


